

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Program Pemberdayaan Ekonomi Produktif merupakan salah satu program kerja yang dilaksanakan Zakat Center dalam upaya pendistribusian dan zakat produktif melalui pemberian modal usaha dan pembinaan mental spiritual kepada kaum dhuafa (Mustahik Zakat). Dari hasil sebaran kepada mustahik mengenai implementasi Program Pemberdayaan Ekonomi Produktif mendapat nilai 74 (untuk skor tertinggi 100).
2. Produktivitas mustahik adalah Rasio antara efektivitas dengan efisiensi produksi (usaha) yang tercermin dalam sikap mental yang selalu melakukan perbaikan dan berpandangan bahwa hari ini harus lebih baik dari hari sebelumnya.. Dari hasil sebaran angket kepada mustahik mengenai produktivitas mustahik mendapatkan nilai 68,38 (untuk skor tertinggi 100).
3. Pengaruh Program pemberdayaan Ekonomi produktif yang dilaksanakan oleh Zakat Center terhadap produktivitas mustahik dapat di formulasikan dengan persamaan regresi sederhana $\hat{Y} = 21,132 + 0,521 X$. Dari persamaan tersebut dapat diartikan bahwa dengan peningkatan Program pemberdayaan Ekonomi produktif sebesar 1 maka produktivitas mustahik akan bertambah 0,521 point. Sedangkan hubungannya berada pada kategori sedang dengan nilai product

moment sebesar 0,401 dengan Koefisien Determinan sebesar 16,09 % artinya Produktivitas Mustahik sebesar 16,09 % dipengaruhi oleh Program pemberdayaan Ekonomi produktif. sedangkan sisanya sebesar 83,91 % dipengaruhi oleh faktor lain misalnya pendidikan, jenis kelamin, dan lain-lain.

B. Saran

1. Program Pemberdayaan Ekonomi produktif yang dilaksanakan oleh Zakat Center diharapkan lebih menitik beratkan kepada upaya pemberdayaan mustahik untuk keluar dari permasalahan ekonomi yang dihadapinya, bukan hanya dengan pemberian modal usaha dan pembinaan yang sifatnya administratif, tetapi harus bersamaan dengan pemberian keterampilan, pendampingan dan pengawasan dilanjutkan dengan evaluasi usaha oleh Lembaga zakat. Hal itu dapat dilaksanakan dengan sistem pengelolaan dana zakat yang telah dipaparkan dalam bab II.
2. Produktivitas mustahik akan meningkat apabila dalam diri mustahik tersebut ada keinginan untuk merubah nasibnya dengan selalu mengembangkan potensi yang ada didalam dirinya dengan selalu mengembangkan kreatifitas dan selalu berinovasi.
3. Program Pemberdayaan Ekonomi Produktif yang dilaksanakan Zakat Center akan lebih berpengaruh terhadap Produktivitas Mustahik apabila Zakat Center mengetahui apa yang diinginkan oleh mustahik. Untuk itu Zakat Center harus bekerjasama dengan mustahik untuk memecahkan permasalahan ekonomi yang dihadapi oleh mustahik.